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Bezeichnung 
 
Städtische Fahrzeuge ohne grüne Plakette des städtischen Fuhrparks einschließlich der 
Eigenbetriebe ohne Amt 37 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 
Der Oberbürgermeister 18.06.2013 
 
Frage 1: Wie viele der städtischen Fahrzeuge haben bei der Einführung der Umweltzone 

in der Landeshauptstadt am 1. September 2011 (Übergangsphase) aus welchen 
Gründen keine grüne Plakette erhalten? (bitte getrennt nach PKW und 
Nutzfahrzeugen aufschlüsseln) 

 
Antwort:  Mit Einführung der Umweltzone am 1. September 2011 waren 189 Fahrzeuge 

ohne grüne Plakette im Einsatz.  
Es handelte sich hierbei um 3 Pkw und 186 Nutzfahrzeuge wie LKW, 
Transporter, Kleintransporter und Arbeitsmaschinen (z. B. Bagger, Traktoren und 
Radlader), die aus Gründen ihres Alters und ihrer technischen Beschaffenheit die 
Vorgaben der grünen Plakette nicht erfüllen konnten.  

 
Frage 2: Wie viele der städtischen Fahrzeuge sind mit Einsetzen der 2. Stufe der 

Umweltzone in der Landeshauptstadt am 1. Januar 2013 aus welchen Gründen 
weiterhin ohne grüne Plakette unterwegs? (bitte getrennt nach PKW und 
Nutzfahrzeugen aufschlüsseln) 

 
Antwort: Seit 1. Januar 2013 sind noch 136 Fahrzeuge ohne grüne Plakette im Einsatz. 

Hierbei handelt es sich um 135 Nutzfahrzeuge und einen Pkw, der planmäßig für 
die Aussonderung 2015 vorgesehen ist. 

 
Frage 3: Wann werden alle Fahrzeuge der Stadtverwaltung die Voraussetzung für den 

Erhalt der grünen Umweltplakette erfüllen? 
 
Antwort: Seit Einführung der Umweltzone wurden 53 Kraftfahrzeuge durch 

schadstoffarme Fahrzeuge ersetzt. An dieser Stelle wird darauf verwiesen, dass 
bereits mit der DS0252/07 „Senkung klimaschädlicher CO2-Emission durch 
Einsatz umweltfreundlicher Kraftfahrzeuge innerhalb der LH MD“ die schrittweise 
Erneuerung des städtischen Fuhrparks unter Berücksichtigung des 
Umweltschutzes eingeleitet wurde. So wurden als erster Schritt im Jahr 2008 zur 
Verbesserung der Luftreinheit 25 Pkw und Kleintransporter gegen 
erdgasbetriebene, schadstoffarme Kfz ausgetauscht. 
Aufgrund der angespannten Haushaltssituation in der LH MD ist der 
Komplettersatz nicht zeitnah möglich. 
Die Ersatzbeschaffung bzw. Aussonderung der betroffenen Kraftfahrzeuge kann 
nur mittel- und langfristig erfolgen. 
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